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Call for Papers 

zfwu  10/3: Ethik der Finanzmärkte 
Call for Papers bis zum 30.09.2009 
Das Thema „Ethik der Finanzmärkte“ wird seit vielen Jahren kontrovers diskutiert. 
Durch die gegenwärtige Finanzmarkt- und Wirtschaftskrise hat sich die Situation jedoch 
verschärft. Die Frage der Ethik, einschließlich der Gerechtigkeit, spielt hier sowohl bei 
den Ursachen als auch bei den Folgen eine zentrale Rolle. Neben Fragen nach der 
Verantwortung der (Investment-)Banken sowie deren Mitarbeitern und falschen An-
reizstrukturen bzw. Regulierungssystemen wird vor allem das Verhältnis Markt versus 
Staat erneut problematisiert. Im deutschsprachigen Raum wird in dieser Hinsicht mit-
tlerweile von einem Methodenstreit in der Ökonomie gesprochen, der durch eine Ren-
aissance ordoliberaler bzw. sozial-marktwirtschaftlicher Ansätze ausgelöst wurde. 
Manuskripte zu dem Problemkomplex, auch gern zu aktuellen politischen Lösungsan-
sätzen, sind willkommen. Herausgeber dieser Ausgabe: Dr. Markus Breuer (St. Gallen) 
und Dr. Olaf J. Schumann (Frankfurt a. M.). 
Hauptbeitrag: Prof. Dr. Bernhard Emunds (Nell-Breuning Institut, St. Georgen)  
Kontakt: Dr. Olaf J. Schumann, E-Mail: o.schumann@em.uni-frankfurt.de 

Zfwu 11/1: Ökonomie und Religion 
Call for Papers bis zum 30.11.2009 
Auf der einen Seite leben wir mit und in globalisierten, ökonomisierten Institutionen, 
in denen das individuelle Streben nach Glück als Handlungsmaxime eine gemeinsame 
und verbindliche Ethik zügelt oder zumindest herausfordert. Andererseits wird seit 
einigen Jahren mit Blick auf die Weltpolitik zunehmend behauptet, die Religion sei 
zurück. Das zfwu-Themenheft „Wirtschaft und Religion“ thematisiert die Bedeutung 
dieser Strömungen auf die Wirtschafts- und Unternehmensethik. Fragen sind etwa: Ist 
Religion als Ressource ethischer Orientierung verzichtbar oder gerade unersetzlich? 
Welche Pfadabhängigkeiten bestehen durch religiöses Erbe für die Wirtschafts- und 
Unternehmensethik? Wie hängen Religion und Diversity in Unternehmenskulturen 
zusammen? Prägen unterschiedliche Religionen unterschiedliche Ethiken? Manuskrip-
te zu diesen aber auch weiteren Facetten von „Wirtschaft und Religion“ sind aus den 
verschiedenen Disziplinen auf Deutsch und Englisch willkommen. Herausgeber dieser 
Ausgabe sind Prof. Dr. Dr. Alexander Brink (Bayreuth) und Prof. Dr. Dr. Peter Seele 
(Basel).

Hauptbeitrag: Prof. Dr. Dr. h.c. Bruno S. Frey (Universität Zürich) 
Kontakt: Prof. Dr. Dr. Peter Seele, E-Mail: peter.seele@unibas.ch 

Autorenhinweise 
Bitte beachten Sie vor der Einreichung von Manuskripten die Autorenhinweise auf 
unserer Homepage www.zfwu.de. Dort finden Sie neben den notwendigen Forma-
lien auch eine Druckformatvorlage, die Ihnen die Arbeit in technischer Hinsicht er-
leichtern wird. Für weitere Fragen steht Ihnen das Herausgeberteam gerne zur Verfü-
gung.
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Call for Papers 

zfwu 10/3: Ethics of Financial Markets 
Deadline for submissions: 30.09.2009. 
The subject “Ethics of Financial Markets” is discussed controversial for many years. 
Due to the actual crisis of the financial markets and the resulting economic crisis, 
discussions did increase its sharpness. A decisive role in the discussion about the caus-
es and consequences of the crisis is being played by ethical questions and questions of 
fairness. Not only the responsibilities of investment bankers, bankers in general, their 
co-workers, distorting incentive structures or regulating mechanisms are discussed. 
But also the relation between state and markets itself is questioned again. In Germany 
the discussion evolves even to a debate which is called “Methodenstreit”, a debate 
which questions the fundamental methods of economics. This debate is initiated by a 
renaissance of ordo-liberal or social-market Economy. Drafts concerning this range of 
problems and proposals of political solutions are welcome. Editors of this issue are 
Dr. Markus Breuer (St. Gallen, Swizzerland) and Dr. Olaf J. Schumann (Frankfurt/M., 
Germany) 
Lead topic: Prof. Dr. Bernhard Emunds (Nell-Bräuning Institut, St. Georgen, Germany) 
Contact: Dr. Olaf J. Schumann, E-Mail: o.schumann@em.uni-frankfurt.de 

zfwu 11/1: Economics and Religion 
Deadline for submissions: 30.11.2009. 
A conjointly and culturally authoritative ethic is challenged today by the globalized and 
economized institutions we live in and the individual /pursuit of happiness/ some-
times contradicting common moral sentiment. On the other hand it is said that relig-
ion is back as a driving force in society. The special issue “Economy and Religion” 
broaches the issue with a focus und business ethics and economics. Relevant ques-
tions are e.g.: Is religion as a common source of ethical orientation dispensable or 
essential? What pathdependencies of a religious heritage exist for business ethics? 
How are religion and diversity linked up in corporate cultures? Do different religions 
make different contributions to different ethics? Papers addressing these questions in 
the field of “Economy and Religion” are welcome from different disciplines in Eng-
lish or German. Editors: Prof. Dr. Dr. Alexander Brink (Bayreuth) and Prof. Dr. Dr. 
Peter Seele (Basel). 
Lead topic: Prof. Dr. Dr. h. c. Bruno S. Frey (Universität Zürich) 
Contact: Prof. Dr. Dr. Peter Seele, E-Mail: peter.seele@unibas.ch 

Information for Authors 
Please take notice of the author guidelines on our homepage www.zfwu.de before send-
ing in manuscripts. You will find there, besides the required formalities, the style sheets
[zfwu.dot], which will facilitate the technical aspect of the work. The editorial team is 
at your disposal to answer further questions: redaktion@zfwu.de.  
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